Empresa LA TRIBUNA Teléfono 134

LA NOTICIA

Diario informativo de la tarde

Administracion.

Empresa LA TRIBUNA

Apartado de Correo L

AÑO II

No. suelto @ 0-10

San José de Costa Rica, Miercoles 16 de Enero de 1924.

SUSCRICION MENSUAL © 2-00

No. 405

El precio del café en Londres es de 125 chelines equivalentes a una suma igual en colones

El núcleo principal de benefi ciadores v exportadores de café no aceptan como CORRIENTE el precio fijado al grano por Schroeter Sucesores y gestionarán una unión de defensa en pro de sus intereses

Consideran algunos de esos industriales que tal precio es NOMINAL y que los dan y a-ceptan, aquellos negociantes en ramo que han hecho compras le café muy limitadas o no han necho ninguna.

Tal dicen ignorando, por ejemplo, que los Steinvorth en Barba y Mr. Sewers en Santa Bárbara, están pagando el grano, en fruta, a 70 colones los primeros y a 72 colones el segun o y que don Tomás Guardia, n San José ofrece a sus clien-es liquidarles a cinco más del recio CORRIENTE que se fi-

je, acaso, pues, a 80 colones. Esta situación comercial, indican los descontentos, -debe ser estudiada y resuelta por aquellos que de verdad hayan invertido intereses de importan cia en el negocio y al efecto, in dican la conveniencia de asociar

Tarde han pensado en ello! Se trata de una situación creada que ya no permite volver atrás

Un último cable de Londres informa de ventas de café a 125 chelines que al cambio actual e quivalen a igual suma de colones, próximamente.

No debe considerarse ese pro cio como el normal en aquel mercado por la circunstancia de que lo hace la escasez del artícu lo, existiendo la presunción de que, al llegar a Londres el grue so de la actual cosecha debilite

Quienes de nuestros exportadores han tenido la dicha de alcanzar por sus cafés aquellos precios, han hecho buen negocio y esos si pueden hacer sus liqui daciones aquí a 75 colones con un magnifico margen de ganancias. Aun obteniéndose precios en 110 a 115 chelines, que sería el mínimum a que podría des-cender aquel mercado, el precio de 75 colones no es peligroso a los intereses de los exportadores, esto, a menos, naturalmense para llegar a un acuerdo con te, que venga una baja en la li bra esterlina o aquí en el dólar.

LA CRISIS POLITICA en Honduras está ya al culminar, sin poderse predecir aun en favor de qué partido político

Complicase la situación para la elección de Presidente. Las conferencias entre políticos sucedense día a día, sin resultado práctico, mientras que el Almirante Rayton, exige, diplomáticamente, una breve solución al conflicto. El país permanece en inquietante expectación. Varias veces ha sido roto el quorum en el Congreso, lo que ha imposibilitado llegarse a un final, siendo los cariístas los de esa política de obstrucción. El Gobierno interviene pero en forma amistosa y con visos de imparcialidad; no obstante, adviértese inclinaciones manifiestas hacia el partido bonillista. El Presidente López Gutiérrez ha hecho declaraciones de lo molesta y desagradable que el es esta política y ha instado a los diputados a que lleguen a alguna solución por cuanto el país perjudícase grandemente con el estado actual de cosas,

Elementos de las tres agrupaciones han celebrado entrevistas con el Almirante Rayton, quien permanece dentro de una estricta conducta de absoluta reserva, manifestando que su posición es la de simple espectador, pero deseando que el problema electoral tenga una inmediata y conveniente so-

La campaña de prensa es activísima pero tranquilizadora; todos los diarios aconsejan calma, mesura y tranquilidad que es precisamente a lo que se debe la paz que reina en la República en situación tan difícil y peligrosa.

Espérase que antes del sábado próximo quede solucionada la crisis, sin que hasta ahora se pueda predecir, acertadamente, mente, en que forma y condiciones.

La baja del Franco

Situación del Cambio

NUESTRO MERCADO DE MONEDAS

Acaparadas por los Bancos las jetras ofrecidas en el mercado de moneda_s la semana pasada y que por razones especulativas obligaran subir, seguramente, hasta que nue vas causas de la misma naturaleza obliguen a los banqueros ha hacer el mismo juego, el constante, s eterno juego de la especulación.

diendo sobre:

Nueva York	4439
Londres	378
Paris	102
España	285
Italia	99
Suiza	385
Bélgica	93
Berlin	444

punto; las libras, 3 puntos; los frances, 3 puntos; las pesetas, punto; los francos belgas, 1 punto

York sobre:	
Londreg	4.26
París	4.52
España	12.85
Italia	4.40.
Suiza	17.30.
Bélgica	4.10.

tos; francos, 12 puntos; pesetas 5 puntos; francos suizos, 5 puntos; Sosteniendo sus cotizaciones las

Tos francos franceses, pues, ha tenido una ligera reacción debiéncose la circunstancia a los esfuer zos que hace el Gobjerno de Fran cia por sostener la valorización

CONVOCATORIA AL **CONGRESO**

El nuevo club político

Rumórase que posiblemente el Ejecutivo convoque al Congreso a sesiones extraordinarias.

¿Con qué objeto? A no ser con el de mantener abierto un club político que tan malos rotos puede dar al país... No vemos otro.

Pero señores, cabe preguntar, ¿qué resentimientos guardan los

señores Acosta para con él país para que a última hora le tra-

Calmados los ánimos, o pocos empeños costó apacimiento, para nuevas molestias za. e intranquilidades documento es pr

Habiendo subido: 10a dólares 1

York aobre:		ı
Londreg	4.26	ı
París	4.52	i
España	12.85	l
Italia	4.40.	ı
Suiza	17.30.	ı
Bélgica	4.10.	ı

Los Boncos habrieron hoy, ven Con estas alzas: Mbras, 2 pur tras que el franco va y continuará de capa caída...

ctras monedas.

las circunstancias financieras del momento. Y, como estos fenó-menos obedecen a invariables reglas económicas, la situación es cosa creada y sus consecuen cias incontrarrestables. En esto, Francia pareciera ir por el mis mo camino de Alemania y de otras naciones europeas que se encuentran en completa ban-

> De donde resulta sumamente peligroso especular con moneda francesa; recuérdese las consecuencias de las especulaciones que se hicieron con los marcos de las tantas gentes que por ello perdieron capitales! No hay que jugar con fuego...; quien lo pretenda, podría que-

La desvalorización de la mo-

Está hoy a la par, exacta-

Con esta circunstancia: el co

iente, a nuestro colón-papel.

lón tiende a valorizarse, mien-

Por lo menos así lo indican

Advierte un comentarista: A propósito....

Los especuladores y los banruarlos después de las eleccio-nes, se pretende ahora inyec-acrles nuevas dosis de apasiona marcos y soltarlos en plena al-

Cuidado con fuerte esrá el batacazo, porque

neda francesa es mayor cada [más bajo caerán. No se dejen timar y no compren marcos.

A menos que no quieran usar los billetes de banco alemanes para envolver objetos poco voluminosos

Aquí, el papel de estrasa va le más que esas viñetas con cifras estupendas.

Si los marcos que circulan tlegasen a valer su precio de 1913, se podrían comprar muchas cosas con el total.

La tierra con todos sus alre-dedores, la luna, el sol, Marte y todos sus habitantes y una doce na de planetas.

Felizmente el gobierno alemán declarará dentro de poco tiempo la bancarrota nacional los marcos cesarán de ser papel corriente.

A rey muerto, rey repuesto ¡Viva el rentmark!

Porque el reischmark actual ya no vale ni la pena imprimir

No olvidarse

La experiencia es una gran

Y, después de todo, nada más seguro que los colones. Esos mugrientos, feos papelu-

chos, desvalorizados, pero dinero al fin, con los que aquí hace-

Informaciones de sucesos y sucesos y acontecimientos recibidas al cerrar la edición

DEFERENCIA OFICIAL

Se ha cablegrafiado a France Field, Zona del Canal. agradeciendo a los aviadores americanos los servicios prestados a Costa Rica y anunciándoles que pronto quedará restablecido el tráfico directo ferrocarrilero con Limón.

EL TRASBORDO

Comunicación de Siquirres. — El trasbordo en Lomas será de media mi^sla por camino, que no admite peligros ni dificultades. La trocha está lista.

ANDAN POR APARTE

De Naranjo.— (Por telégrafo) Aquí no se pagará el café a un precio mayor de 55 colones. En este comercio los industriales exportadores de esta proceden, como de costumbre, fuera de las influencias comerciales generales.

REUNION DE CAFETALEROS

A las 14 horas de hoy y en las oficinas de la Camara de Agricultura, tendrán una reunión algunos de los principales exportadores de café con el intento de fijar el precio del grano. La invitación que se ha hecho es parcial.

EL PLEITO EN FRANCIA

Aclarando conceptos lanzados por un diario de la loca-lidad, informan en la Secretaría de Hacienda:

El litis del Gobierno con los tenedores de bonos de la deuda francesa, no presenta hasta ahora ningún mal aspecto: al contrario, son haiagadores los informes que se tienen al respecto. Posiblemente el Tribunal del Sena resuelva en todo el mes de abril próximo.

UN MANIFIESTO

Se nos asegura que el Conesjo Directivo del Partido Agr.cola lanzará próximamente un manifiesto al país hacien do edclaraciones púlticas de alta trascendencia y el cual tra-bajo se está redactando ya. Existe en el público ansiedad por

Marco! Protesta de propietarios de casas por los medidores de agua

sas de los barrios de La Dolorcea | han podido constatar ellos mismos, y El Laberinto celebrarán esta tar de o mañana una reunión para tra tar del asunto de medidores

Exponen los mencionados propie farios que el sistema de medidores impiantado por la Municipalidad no está bien distribuido equitativa mente, reconociendo, eso si, que es e' mejor modo para cobrar dentro de esa equidad el servicio de agua.

Pero sucede, según ellos, que los mencionados aparatos les da menos agua a precios más elevados que la que reciben las propiecen sus propiedades sujetas a los medidores y las que no los tienen.

En una palabra, encuentran de masjado reducida la tasa señalada part la obtención de agua por med'o de los medidores, y pretenden que esa tasa se eleve a mayor can

El caso es de estudiarse, y fuese justo, elevarles la cantidad minima de agua que han de recibir o poner medidores en todas las casas de la cludad, para que el pa

de opio comercio

o frijoles, en el comercio de esta capital ofrécese en venta el opio en cantidades considerables y pues to que aquí el consumo de ese pro duoro es sumamente limitado, liama la atención la enorme importa- i son muchos los comentarios y con ción que de él se hace, ignorándo geturas que se hacen al rededor de se sus VERDADERAS aplicaciones. de donde surgen vehementes soape mos una vida tan requeteagus chas de estarse haciendo un comer de Millelitera Nacional Millel

Comentando estas circunstancias indicamos en días pasados la con veniencia de una investigación off cial en el asunto, que pongan ciare estas cosas, pues, repetimos, aquellos antecedentes y al efecto insistimos en tal pretención por conisderarla prudente y oportuna.

tos municipales, ha

provocado un cisma muy

serio en la ciudad de

Puntarenas

Colaboración filatélica

Los altos valores de los sellos

LA NOTICIA publicó antier un artculo sobre un sello postal emitido por el Gobierno de El Salvador, para conmemorar el primer centenario de la abolicin de la esclavitud en Centro América y al mismo tiempo dic. tó algunas disposiciones por las cuales se pretende hacer elevar el valor filatélico de esos sellos

En tales disposiciones ve LA NOTICIA una especulación de aquel gobierno, cosa que no tiene nada de extraño, puesto que ese proceder lo ponen en práctica otros países con fines idénticos al que busca el gobierno de E

Uno de esos países es Ingiaterra, nación seria por excelencia, so re todo en lo que se re Fere a los sellos postales de sus colonias, especialmente de aquellas más pequeñas.

Salido es que le número de calonias inglesas espanidas por mado es numerosa, siendo la mayor parte de esas colonias istires de poca importencia comer cial, con cuando sí militar. Pues Lien, el movimiento postal de todas esas pequeñas colonias es casi nulo, como lo son ta abién as entradas fiscales de ellas. Pe i ro para reponerse un poco la me trópoli de los gastos que tiene que hacer para el gobierno de esas colonias, hace el juego de las emisiones continuas, limita das y de altos precios de los se-llos postales de esas colonias.

Así vemos que hay colonias de esas que tienen estampillas hasta de quinientos dólares (cien libras), estampillas que no sir ven para ningún servicio postal, desde luego que no hay pieza

que necesite pagar un porte de esa cantidad, ni aun siendo pa-

Y precisamente son esas colo nias las que tienen más reducido su servicio de tales paquetes, puesto que el movimiento come cial de ollas es más insignifican

Para muestra de lo dicho el siguiente botón: Borneo, llega la serie hasta

Africa del Sur y Johore, ter mina la serie con los siguientes valores: 1, 2, 5 y 10 libras.

Antigua, Chipre, Sierra Leo-na, Zululand, Bahamas y Belice, ilega la serie hasta una libra.

Kenya, de una a cincuenta li-

Malaca, tiene estampillas de 100 y de 500 pesos, o sea de 20 y 100 libras.

Como se ve, esas estampillas de altos valores solamente las compran los filatelistas, a valor facial de ellas, desde luego que no pueden ser usadas, por el mo tivo que dejamos expuesto, esto es, el de no haber pieza postal que necesite pagar porte tan ele

Además de este sistema de especulación, tiene otro dicho país: el de repetir las emisiones muy a menudo, cambiando al-gún detalle de la estampilla, como es el dentando, el color, filigrana, etc.

Con los beneficios que obtiene Inglaterra en esa forma, cu-bre los gastos del servicio postal en esas colonias y aun queda márgen para atender a

Filatelista debutante

quete postal.

tareas aumentando los impuestos comunales de lo que ha sur gido una protesta general en aquel pueblo, provocándose un eisma de consideración.

Comentando la situación, dice un periódico de la localidad:

"La nueva tarifa de impuestos municipales pone en condiciones de no poder emprender o ejercer trabajo alguno a aque llas personas que cuentan con una economía pequeña y que es tán deseosas de desafiar la fortuna con el obieto de verse algún día con lo más anhetado para satisfacer las múltiples necesidades de que adolecen los individuos en las sociedades".

Otro comenta:

"Debe tenerse presente que el desarrollo y auge comercia-les a que ha llegado el negocio en la provincia de Puntarenas se debe únicamente a la libertad y esfuerzo personal de todos o cada uno de los que hoy cuentan con algún puesto de venta de cualquier indole que sea, debiéndose notar también que ningún gobierno local ni el Poder Ejecutivo se han interesado jamás por el desarrollo y propulsión para que se fomente emprenda empresa alguna de la cual derive beneficio alguno todo aquel que quiera trabajar en un ambiente de lucha inde pendientemente con la mira de ambiar de posición pecuniaria El pueblo no puede ser nunca responsable de los malos mane os que haya habido con sus fondos comunales, puesto que siempre ha contribuido justa y equitativamente para mantener is servicios municipales bien atendidos, si no hubiera sido por el poco escrúpulo e irrespeta jue ha habido para administrar los caudales de todos. ¿Qué cul pa tiene, pues, el pueblo puntarenense de venir a pagar los platos rotos cuando el municipio de esta localidad ha sido mo de los más ricos de la repú-dica y que debido a sos motivos

El nuevo régimen municipal cuentre hoy en la exhaustez de Puntarenas ha inaugurado más apremiante?"

Y un tercero, indica:

"¿Por qué venir, pues, ahora a agravar la situación económica del pobre pueblo de Puntarenas, creando impuestos exor bitantes con el objeto de nivelar la Hacienda Municipal y cubrir un enorme déficit que pesa hoy sobre ésta, cuando el señor Inspector General de Municipa lidades que hoy, ya a última ho ra, se preocupa tanto por lo que bien pudo hacer a su debido tiempo, desautorizando con su fiscalización obligatoria los abu sos que han originado la crisis mica de nuestra Municipa lidad ?"

Pero le serio del caso es que se pretende dar al asunto aspecto político y, en las actuales rían otro giro.



Lo que dice este simpático an-ciano es verdad de infinidad de hogares donde se precia la sa-lud y la robustez durante todas las edades de la vida.

Tantas enfermedades tienen el mismo origen que miles de per-sonas sensatas han llegado a sonas sensatas nan llegado a convencerse de que cuando no basta la Emulsión de Scott, hay que dejar que el médico decida, y frecuente este tam-bién dice:

EMULSION

Disolución de una sociedad y formación de otra

En atenta comunicación nos participan los señores Gabriel Vargas, Rafael Vargas Q. y Ga-briel Vargas Q. que han vendido los derechos que poseían en la sociedad Molina, Vargas y Madrigal de esta plaza, la cual era propietaria del almacén La Froveedora, y que han dejado de formar parte en esa sociedad. Los compradores, don José

Ramón y don José Dolores Solera Zamora, junto con el otro miembro de la mencionada so-ciedad, don Aniceto Molina Herrera, han formado otra nueva sociedad, denominada Solera y Molina, que continuará los ne-gocios de la extinta. Así nos lo participan los miembros de esta nueva sociedad.

EL HOMBRE DEL MILAGRO

trálico ferrocarrilero directo con Limón.

Loado sea Dios que nos concede la santísima gracia de ro-ner en circulación la arteria principal, —como si dijéramos la aorta, —de la vida comercia^t de la República!

Ha operado tal milagro Mr. el ingeniero-jefe y su perintendente del Ferrocarril

de Costa Rica Inspeccionados los desastres

El 20 del corriente, salvo com en la vía, todos sus segundos plicaciones como diría un fo-manifestaron: antes de tres me rense, quedará restablecido el ses n_0 tendremos servicio ferro

viario. Y Marsh, dijo: el caso es gra ve, cierto, pero en tres seman prometo dejarr las cosas en corriente ...

Y lo cumplirá, sin duda alguna.

Loor a Mr. Marsh!

El, únicamente él, ha sido el sa por lo que el país y la Com pañía deben estarle muy agraEste documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Miguel Obregi hombre de esta tamaña empre-

CALZADA & RUIZ

SHAN ALMACEN DE GRANDS Y ACARROTES - IMPORTACION DIRECTA tespachamos mercaderías a domicilio Visítenos y se con

vencerá de nuestros bajos precios ASAJE JIMENEZ: Frente a la Caballeriza del Gobierno

San José, Costa Rica. -Ap. 934 - Tel. 872

NOTICE -:- NOTICE

CONCHA CRUZ V. DE COBLENZ Lady Dentist THE ONLY LADY DE NTIST IN COSTA RICA

OFFICE NEXT TO MR. F. J. ALVARADO Painles Extractions. — Prices and Terms Resonable

La elevación de impues- Otro caso imprevisto en el Control explicado por el Jefe de aquel centro

Cerrado el presupuesto de cada año, según la ley; aun 1922, se han presentado ahora cuando lo giros expedidos en al cobro giros expedidos en esa año; en virtud de aquella cir-cuntancia ¿pueden ser cubiertos ahora aquellos giros con fon dos destinados a satisfaçer nece sidades del nuevo presupuesto? El Jefe del Control, avisa:

"Se hace saber la conveniencia de hacer refrendar sus giros el mismo año en que hayan sido expedidos.

Debiendo liquidarse el Presu puesto el 31 de diciembre de

ese año son buenos una vez que hayan sido refrendados los conocimientos en que se han hecho figurar; y por consiguiente han sido debidamente cargados en las cuentas respectivas; esto no obstante, si se presentan a la refrendación hasta el año siguiente para ser cobrados, resulta que se obliga al Tesoro Nacional a hacer un desembolso correspondiente al año anterior que ya fue liquidado".

Una millonada de dolares para imprimir una película

Ha llegado a París Mr. Edwar | beremos utilizar en enero del Bowes, popularísima figura de la cinematografía americana, vi cepresidente de la Goldwin Cos-mopolitan y del Capitol Theatre de Nueva York.

-Vengo de América-ha de cicrumstancias, las cosas toma-rían obro giro. clarado a los periodistas—con el propósito de llevar a cabo un estudio histórico y arqueológico relacionado con la filmación de una importante película y a esos efectos me acompaña en mi via-je Mr. Charles Brabin, el cono-cido "metteur en scéne". Tracmos también la misión de buscar un terreno en el cual sea posible edificar una fiel reconstrucción de Jerusalén, la cual de

año próximo. Respecto de la film francesa

dijo que no podría triunfar mien tras las empresas no dispusesen de crecidos capitales. "En Amé rica—agregó—la film es la tercera industria, después del auto móvil y el acero. La film "Ben Hur", en preparación nos costará dos a illones de d'ares, 34 millones de francos, aproxima-damente, al cambio de día...

En Europa no es posible efec-tuar para una película esos des-embolsos, en razón de que el cinematógrafo no ocupa una pla za importante dentro de la in-

Banda de rateros

Las autoridades de policía están tra la cual se han glarmadas con las raterias de menor cuantia que se vienen cometien do en esta ciudad y en los pueblos

dad una verdadera banda de rateros, formada por muchachos, con- Iglesia.

En la pasada fiesta de Alajueji ta hicleron su agosto esos peque fics delincuentes, bolseando a fieles hasta en el interior de

Pasaron sin novedad los festejos

En los festejos celebrados ayer hecho de sangre, motivado siemen Alajuelita, no hubo desgracia pro por el alcohol que lamentar.

Esto es va una novedad: casi no

Lo cual indica que el pueblo en ha habido año en que durante esas fra por el carril de la cultura y del ficetas no se hava apuntado algún buen tulcio.

POR 15 DIAS

DISCOS "VICTOR"

10 PULGADAS PARA BAILE A \$2.50

PIEZAS POPULARES A \$1.50

Discos "COLUMBIA" nuevos

A C2.50 PARA BAILE PIEZAS POPULARES \$2.00, \$1.50 Y \$1.00

Se reparten los devotos del Santo Cristo de Esquipulas

Unos cuntos años atrás, la romería de Alajuelita era mayor que en la actualidad, debido a que solamente en aquella parroquia se veneraba al milagroso Santo Cristo de Esquipulas, aun cuando en otros lugares existían imágenes de ese mismo santo.

Desde hace unos cinco años. la romería a Alajuelita ha mermado, debido a que en la ciudad de Alajuela se ha implantado igual culto, en la iglesia de La Agonía.

De esa manera, todos los devotos al mencionado santo residentes en las poblaciones situa-das en los alrededores de Alajue ia prefieren concurrir a las fiestas que se celebran en esa ciudad, porque además de quedarles más a la mano, el viaje es más cómodo y encuentran también mejor comodidad para hospe-

No obstante, los festejos del Santo Cristo de Esquipulas cele-brados en Alajuelita no dejaron nada que desear, en solemnidad v concurrencia. También estuvieron muy solemnes los verificados en la ciudad de Alajuela, pero éstos más solemnes que los otros, por haber estado en ellos el señor Obispo de aquella dió-

La comunicación con Limón

a empresa del Ferrocarril de Costa Rica nunca se equivoca en sus cálculos que hace, referentes a su servicio. Al fin inglesa!

Cuando ella se dio cuenta per fecta de los destrozos que había causado el temporal, anunció que el tráfico estaría restable cido el 20 del mes en curso, lo más tarde, según cálculos que hizo, para reparar los daños.

Efectivamente, ha hecho sa-ber al público dicha empresa que el tráfico directo con Limón estará restablecido el 19 del corriente mes, y con Peralta, el

En los días señalados corre

Mr. Berger encuéntrase actual- 1

mente en Guatemala gestionando

una conseción petrolera para una

Compañía Americana rival de la

El distancionamiento de Berger

con h Compañía que aquí represen

tára, es obsoluto, habiendo tranza-

do con la Richimond sus difficulta

des económicas por suma que se

ignora, pues, como informáramos

rrogada la licencia que se había

concedido al señor Ricardo Reyes

Vargae, para separarse del cargo

de Agente Fiscal de Alajuela, pró-

r'oga que se extenderá hista el 30

de abril del año en curso. Seguirá

reponiéndalo don Paulino Soto Cha-

nor Pedro Armas el éstablecimien

to comercial denominado "La Copa

de Oro", que poseía en el barrio

depósito de esta venta quedó he-

cho en ols señores L. Armas v Co.

d∈ esta plaza

de Santa Lucia de esta ciudad. El

Venta de un negocio

Richimond on negocios.

I rán trenes directos a los puntos mencionados, de pasajeros y de carga, dándose las órdenes del caso para que en la víspera de días sea recibida la carga en las estaciones respectivas, para remitirla a las situadas al este de Peralta o de Cartago, según el caso, en los trenes de los mencionados días.

Los primeros trenes de carga que corran de Limón para San José, serán los que traerán el combustible líquido para las locomotoras, del cual hay canti lad muy reducida en los depó sitos de las estaciones de la Me

días pasados, Berger demanda en

en cobro de dólares por honora-

rios no satisfechos, logrando, como

temala, van bien encaminadas y él

considera factible y hasta probable

Para el cargo de Agente Prin

cipal de Policía de Cohen, Tala-

Trórroga de una sociedad

La Sociedad Comercial que gi-

más, que se vencen el 10 de mar-

zo de 1927. Esta sociedad la inte-

José Armijo Gálvez.

obtener la conseción petrolera que

trabaja en aquel país.

fo Guevara Artayla.

va manifestamos, cobrar algo.

BERGER EN GUATEMALA

Traé un contrato petrolero

Notas Oficiales

Vida comercial

Conferencia de **Presidentes**

Informan de El Salvador:

Se ha fijado para fecha reciente la entrevista que habrán de celebrar los Presidentes de El Salavador y de Guatemala, en la frontera de ambos píases.

El objetivo de esta conferencia tiene por fin estrechar más los vínculos amistosos que unen a ambos pueblos y a la vez, ini ciar una convención sobre comu nicaciones terrestres entre los dos Estados, por medio de carre teras, ferrocarriles y teléfonos.

Lo primero ya está en prácti-ca, con la terminación de la carretera que va de San Salvador hasta la ciudad de Guatemala, obra esa de construcción moder na, propia para automóviles, pe ro se intenta construir otra más

por la vía del sur. El proyecto del establecimien to de una comunicación delefonica entre ambos países, será de innumerables ventajas para los dos, sobre todo para El Salva-

dor, pues Guatemala está llevan do esa comunicación a la frontera mexicana, para ponerse en comunicación con su vecino del norte por ese medio.

Otra conferencia proyectada es entre los Presidentes de El Salvador y Honduras, una vez que se resuelva en este país la cuestión electoral y el electo tome posesión del cargo. En esta conferencia se tratará de lo mismo que en la anterior.

El Salvador ha terminado una espléndida y bien construída ca rretera hasta la frontera de Hon duras: solamente falta que este país la una de su lado con la que va del Golfo de Fonseca a más preciosuras para añadir a la capital, para estar en rápida comunicación San Salvador con Tegucigalpa, por medio de auto móvil. El servicio telefónico entre ambas capitales ya existe, pero hay que mejorarlo un po-

El nuevo gran centro de enseñanza en esta Capital

oberbio y elegante edificio de don Manuel F. Jiménez, -donde antes estaba "La Información",— para establecer un Hight School, -Alto Colegio,- montado a la ameri egna, con profesorado, sistemas v método, absolutamente americanos v que será regentado por Mr. Swan actual Director de la Escuela Me-

Muebles, útiles, en fin, todo cuan to se necesite para montar ese plan tel será importado de los Estados enero.

en marzo próximo.

Ese instituto será similar a o tros 22 establecidos bajo la protec ción oficial del Gobierno Estadounidense, en los países de Hispanoamérica y figurara como arliado a esa gran institución de finalidades políticas-religiosas.

El contrito de arrendamiento fué ya firmado y entregadas a Mr. Swan las llaves del referido edificio, quien lo ocupa desde el 1o. de

Adhesiones a la Asociación de Periodistas

El Secretario de la Directiva | Nueva York a aquella Compañía de la Asociación de Periodistas, recién fundada en esta capital, ha recibido muchas adhesiones a la institución, de corresponsales de los diferentes periódicos Las gestiones de Berger en Gua del país.

rá una invitación especial a los corresponsales para que ingre-sen en la asociación, sobre todo a aquellos que hasta la fecha no hayan manifestado sus deseos de pertenecer a ella, porque des conozcan sus objetivos, eso sin Una vez aprobados los esta-tutos de la nueva entidad, se ha

Honor al Lic. Saborío

Se le concede una condecoración

El Lic. don Adán Saborio fue manca, fue nombrado el seño Adol distinguido por el Gobierno de S. -Se ejevô a la caregoria de M. don Alfonso XIII con la orden Principal, a la Agencia de Policia de Isabel la Católica, condecorade San Gabriel de Aserri, sin que ción que ya obstentan cinco compa esa disposición tenga derecro a au (r.otes nuestres: el señor Presiden mentar el sueldo de tal plaza. te Acosta, don Manuel Mària de Pe rajta, don Ricardo Fernández Guar dia, y el Lic. don Alejandro Alvarado Q. y el Lic. don Adán Sabo-

Ademas de los méritos que con curren en el señor Saborio para concederle la mencionada d'istención, el Gobierno español quiere ra en esta plaza con el nombre de reconocer la graticud de la Madre Martinez y Compañía, prorrogó el Patria hacia dicho costarricense término de ella por cuatro años ror sus sentimientos hispanófilos.

Recuérdese que siendo diputado el Lic. don Adán Saborio, en la gran, los señores Luis, Martínez legislatura de 1920, formuló y pre Arriaga, Rafael Segovia Sánchez y sentó a la Cámhra el proyecto, hoy ley de la República, para erigir un ' mos en felicitarlo.

el cual fué colocada la primera pie dra en la sojemnidad del caso el

Las gestiones del señor Shbortno llegaron ahí: él ha saguido gestionando para que la obra se lleve a cabo lo más pronto posible y al efecto formula otro proyecto de ley, que presentará al Congre se, en su calidad de simple ciuda chro, pues ya no es diputado, para que el monumento se erija 10 más pronto posible, señalando en el mismo proyecto las rentas con que se efectuara la mencionada

Nos regocijamos de la distinción do que ha sido objeto en señor Saborio, por lo cual nos complacePELICULAS

EN LA PANTALLA DE LA VIDA

años de edad, casados hace seis años, han comparecido delante del juez. El se llama Antonio y ella Blanca.

Blanca pegaba panzas a Antonio y no se las devolvía ni en parte. Las recibía y las guarda-

Algunos coleccionan sellos de correo, otros coleccionan cuadors, otros botones o ligas de se da; también hay gente que colecciona cartas de amor.

Antorio coleccionaba palizas Cada loco con su tema

Antonio se cansó de su colección como los chicos se cansan de reunir sellos de correo, pero Blanca quería seguir dándole la colección

Y Antonio acabé por enfadar y se lo fue a contar al juez. El digno magistrado ordenó a Blanca que cerrase el álbum de la colección con un beso.

Y así so hizo en plena audien

Blanca salió de la sala con ai res de reina panderetona.

Y Antonio se quedó sentado en un banco del templo de la

Antonio sabía que Blanca esperaría en el portal o, a lo sumo y más lejos, en la acera.

También sabía lo que le espe raba después de una caricia judicial que había sido más mordisco que beso.

Y no había quien le hicie salir del chiquero de la justici ni a tirones.

Manifestó su temor de ten que abrir el álbum de su cole ción en cuanto saliese a la cal tro pulgadas, anchas espalda y un policía de seis pies y recios puños y corazón compa vo se ofreció para acompañar. y defenderle durante el próx mo chaparrón que le esperab a la salida.

Y salieron juntos.

Antes de salir, el compasiv policía miró debajo del bandonde había estado sentado excoleccionador de palizas.

El piso estaba seco.

Antonio volvió a su casa, Blanca estaba ya esperándo le. El álbum sigue abierto y A

tonio sigue coleccionando. Los coleccionistas son mani-

米 米米米米米米米米米米 ARROZ

Acabado de recibir, de buena calidad.

Consulte Precios.

Compare la calidad.

Blen, Castre y Co.

* 法法法法共共共共共共共

Cambronero en Tilarán

Sus actuales acompañantes

So tienen informes fidedignos de que Lorenzo Cambronero pernocta por las montañas de los alrededores de Tiprán, como también se sa be que está muy enfermo y herido en un brazo; le acompañan únicamente dos hombres.

Por lo que se ve, él va buscando la frontera acaso en la idea de re fuglarse en Nicaragua; si ésa es la ruta que lleva, ha equivocado el camino, porque caería preso en el pais vecino y extraditado al instan te; no así en Panamá, donde, por

circunstancias políticas eventuale estaría seguro contra toda pers sión.

De las tropas que le perseguia regresaron antier los últimos cie hombres; ahora han quedado Resguirdos Fiscales encargados perseguirle y darle caza y saben que algunos guardas lo sigu de cerca; acaso hagan esos poc hembres, lo que no pudo hacer do un ejército bien armado y p

Exportación de café por Puntarenas

El vapor "DUENDES" de la Pacific Steam Navigation Company llegará a Puntarenas el día 28 DE ENERO, y saldrá directamente para el Havre, vía Caual, asegurando sei la entrega del cafe destinado a Londres en menos de 25 días.

San José de Corta Rica, 15 de Enero de 1924.

FELIPE J. ALVARADO & Ca.

LYON HNOS. & Co. SUCS.

FRESCO. El Te - para ser bueno - debe ser fresco. TE siempre está fresco y es el único que posee el sabor y la bondad que lo hacen famoso.

De venta en los principales establecimientos de abarrotes

Agentes: LIMON TRADING COMPANY

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Mi

a Cooperativa Constructora | AEROGRAMAS celebrará sesión esta noche

al de la Coperativa Constructoraemiente comunicación:

Director de LA NOTICIA

de invitar, en nombre de la Di-tiva de la Sociedad Cooperativa estructora, a una Junta General se celebrará mañana miércoles s 19.30 horas (7.30 p.m.), en 'os

salones de la Confederación General

En dicha Asamblea, será para mí muy satisfactorio dar ampliamente cuenta de la forma en que han sido iavertidos los © 78,000.00 (setenta y ocho mil colones) que ya han pasa-do por la Caja de esta Institución. Atentamente soy del señor Director muy seguro servidor.

Tesorero General Enero 10 de 1924

MOVIMIENTO

VISITAS PARA HOY

ib José Wong Varghs, -Eiecu-Eudosio Castro y otro contra

Sala 2a.— Para mañana 17 Nos nzález Segura. Para el 18 Jacin Muñoz Segura.

lasación.— Para mañana Marce o Rodríguez Vargas contra To-s Ramirez Ramirez.

NACIMIENTOS

Miguel Angel def Carmen, cardo Mora Umaña y Pilar Ve-

Victorianh Calderón. Antonio de Jesús, de Antonio azález Sigute y Gracieja Muñoz

Blanco Solis y Rosa Arata

Bianca Luz de las Mercedes, de Alberto Castro y Josefa

Oiga Nidia del Carmen, de Ma-1 Estella Murino. Tobia_s Francisco de Jesús, de 11sa Sagot Fernández.

Juving, de Pedro Alfredo Cuen s Briceño y Juana Montero Ca-

Cayetano Manuel de los Angeles, Enrique Sancho Madrigal y Jo-ta Quesada Mejfa.

Carlos Edwin Estanislao, de Car

Mora y Adela Chacón. Dora del Carmen, de Angela

Juan Ramón Saivador, de Juan rantes D. y Angélica Monge

Enero 11 de 1924. -

PASAPORTES

de Honduras

Petrona Ac., para Venezuela. Marcelina Jxyn, para Venezuela

DEFUNCIONES

Innominada Agullar, San José. Antonio González, San José. Faustino Padilla, 69 años, San

Francisco Nicolás Alvarado, 54 lor, San José. Miguel Mora. 45 años, San José

BOSPITAL SAN HUAN DE DIOS

ENTRADAS

José Garita, San Sebastián. Amabje jiménez, La Uruch. Irene Marín, San José. Emilio Alpizar, San José. Claudio Jiménez, San José.

Carmen Carrera, Ajajuelita. Concepción Morajes, Villa Cojón, Jesú, Batista, Montes de Oca. Juan Picado, Puntarenas. Felipe Rodríguez, Orogina. Juan Brenes, Orotina. Francisco Hernández, Cartago.

SALIDAS

Salvador Sánchez, Turrialba. Miguel Solfs, San Antonio. Miguel Solis, San Antonio. Simón Arayh, Abangares. Isidro Chaves, Purisoni. Ignacio Leiva, Cartago. Benjamín Masts, Limón. Juan Contreras, San Mateo. Max.mo Sandi, Heredia. José Sandí, San José. María Castillo, Atenas. Angela Solórzano, San Alberto.

United Fruit Company

- Servicio de vapores -

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el Domingo 20 de los corrientes, los vayores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio entre New York y Limón, legando los días Domingo en la mañana y zarpando los días Lunes en la tarde directamente para New York, vía Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, via Cristóbal y Kingston, Jamaica. Los vapor-s ESPARTA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Fuerto Limón y Boston. Los vapores ESPARTA y SAN BRUNO en combinación con los vapores de la ELDERS & FYFFES LTD., harán el servicio semanal de Limon a Cristóbal zarpando los días Viernes en la tarde y los vapores SAN BENITO y SAN BLAS zarparan quincenalmente directamente para Boston los días Sábados en la tarde.

Todos estos vaporos harán harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en món o San José, y a los señores Sasso & Pirie Sucesores, Sub

G. P. CHITTENDEN, Administrador.



DE ANOCHE

SIQUE TEMBLANDO EN EL JAPON

SAN FRANCISCO, 15. - Nuevos y fuertes temblores de tierra se han sentido en Tokio y otras regiones del Japón. Se cree que el centro del movimiento está en Matsumoto y los movimientos se han sentido en Osaka, Kyoto y Kobe. Las comunicaciones han sido interrumpidas, pero hasta el momento no se tiene noticia de que hayan ocurrido daños graves,

EL GOBIERNO BRITANICO ENVIA UN CRUCERO PARA PRO-TEGER LOS INTERESES INGLESES EN MEXICO

NUEVA ORLEANS, 15. — Un crucero británico ha lle gado a Puerto México, al sur de Veracruz, para proteger los intereses británicos.

ADOLFO DE LA HUERTA ORDENA EL BLOQUEO DE TAMPICO

VERACRUZ, 15. - El bloqueo del puerto de Tampico ha sido ordenado por el Primer Jefe de la Revolución, Adolfo de la Huerta, y se hará efectivo inmediatamente para lo cual se usará de la flota de que disponentos revolucionarios en Veracruz.

SETENTA MILLONES NECESITA, EL GOBNO FRANCES PREOCU-

ALEMANIA PARA TRIGO Y CRASA

BERLIN, 15.— En una nota en-tregada a la Comisión de Repara-ciones por el doctor Fisher, Presi-dente de la Comisión de Cargas de la guerra, el gobierno pide que a decrete la prioridad, de acuerdo co el Tratado de Versalles, por un cré d'to por tres años hasta la suma d

d'to por tres nüos hasta la suma de setenta miliones de pesos, con destino a la compra de trigo y grasa.

La nota pone de relieve la imposibilidad de demorar tal compra en el extranjero hasta que se haya a gotado la existencia en Alemania y declara que cerca de 1.500,000 toneladas de trigo y diez miliones de toc teladas de grasa son indispensables mensualmente en Alemania.

La nota agrega que las negociaciones para obtener créditos en el exterior han demostrado que tales cré-

terior han demostrado que tales cré-dites pueden obtenerse si se logra la

EL CAMBIO EN NUEVA YORK

Labras esternnas	424.1
Francos francsees	443
Liras	439
Florines	3795
Pesos canadenses	972031
Pesos argentinos	7493
Yens	4333
Tails	6981
Rupias	8028
Plata en barras	063 ets.

E DISUELTA UNA MANIFES TACION COMUNISTA EN BER LIN

BERLIN, 15. — La manifesta

ción de los comunistis organizada con motivo de la muerte de Liebck nech, fué disuelta por la policía.

METALURGICOS SE HAN DECLARADO EN HUELGA

BERLIN, 15. - Los metalurgi han declarado en huelga, y se h suspendido todos los trabajos.

PADO POR LA DEPRESION DEL FRANCO

PARIS, 15. - La inusitada baju de las libras esterlinas y de los francos, ha causado enorme inquie tud, tanto en los circulos oficiales como en el público.

El Primer Ministro Poincaré ha El Primer Ministro Poincané ha tenido varias conferencias con los Ministros de Hacienda, de Justicia y del Interior, con el fin de con-siderar los métodos que deban po nerse en práctica para cytar la ma yor depresión -de los france

EXPLOSION QUE CAUSA MUER-TOS Y HERIDOS

PUERTO ARTURO, Texas, 15 .-Seis hombres murieron y veintidos quedaron heridos seriamente, como resultado de la explosión de un tan que de casolina de la Compañía Re finadora.

DIMISION DE LOS GOBIERNOS DE FINLANDIA Y LETONIA

PARIS, 15. — Los gabinetes de Finlandia y Letonia han presenta-do su cimisión

TEAMERICANO

CHICAGO, 15 .- Charles H. Hul CHIOAGO, 15.— Charles H. Hui. Senor don Estaja stong of purd, capitalista y Presidente de la linvitario a la ceremonia, que se vellegin National Watch. Co., murió hoy en su residencia a la edad de les de esta ciudad el próximo 20 de enero a las 13 horas y pasar

ABSOLUCION DE UN MINISTRO

NUEVA YORK, 15. — El reverendo doctor Harry E. Foedix, minitare bautista, ha sido absuelto por el Comitó Especial de Nueva York que fué encargado de la investigación de los cargos que se cian a aquel por la propaga: doctrina, heréticas.

Declaración del Comité Ejecutivo del Partido Agricola

tido Agrícula desautorizan del modo más categórico las notas políticas publicadas el 15 del corriente por el "Diario de Costa Rica", sobre supuestas insinuaciones de componendas he chas a don Ricardo liménez, una fantástica entrevista en El Roble y maniobras en perjuicio del Partido Reformista. Al mis mo tiempo ponen en guardia una vez más a sus copartidarins contra las noticias falsas, interesadas, insidiosas y pér-fidas que el "Diario de Costa Rica" suele publicar en detrimento del Partido Agrícola; y confirman la resolución inquebrantable de no celebrar pactos de ninguna clase para la elección presidencial, por respeto a la voluntad popular legal-mente expresada el 2 de Diciembre de 1923, en favor del Lic. don Alberto Echandi.

San Jusé, 15 de Enero de 1924.

R. FERNANDEZ GUARDIA, ALEJANDRO ALVARADO QUI PROSPIRADO PROPERTO DE LA COMPANA POR CONTROL DE LA COMPANA DE LA COM

Noticiero centroamericano

LEON, 15. —
Desembarcó hoy sen Corinto, y to mara una gasolina para liegar a Amapala, el distinguido hombre pú blico, doctor don Alberto Uciés, Ministro de Relaciones Exteriores rarce de Panamá.

Este diarjo le mandó hacer a lia un reportaje, por medio de su redactor, doctor Roberto Sansón.

—El mismo barco trajo al señor Toribio Tijerino, quien se cree que ejercerá influencias en los proble mas políticos que se están reso viendo; se cree que es el único que podrá enfrentársele al Genera

TODOS LOS

DOMINGOS

Chamorro. Tijerino es partidario de un Gobierno Nacional. --Las cosechas de algodón no

fucron buenas por el mal invierno, pero en cambio el picudo no les hi zo mayor daño. Ya está recolectán dese y entregándose para ser en viado al exterior.

E) Centroamericano

SAN SALVADOR, 14 de Enero. Hoy enviamos a Hernán Chaya rría siguiente telegrama que rogá insertar en su prestigiado diario:

"Hernán Chavarría. mes con las opiniones vertidas por usted le cancelamos nuestra corres-ponsalía, lamentando baya hecho tan mal uso de ella.— Dutriz Her-

SE SORTEAN ENTRE LOS CLIENTES

- de la -

Nueva Cigarrería a las cuatro de la tarde.

50-00

SON @ 200.00 QUE SE REPARTEN TODOS LOS MESES POR COMPRAS de CIGARRILLOS, PUROS, CONFITES, CARAMELOS, CHOCOLATES, etc. Nota -

Se admiten en la rifa tiquetes por cualquier tículo comprado.

ALIMENTO especial para BETIAS

AFRECHO DE TRIGO AVENA EN GRANO CEBADA EN GRANO HENO DE ALFALFA MAIZ QUEBRADO AFRECHO DE ARROZ

ALFALFA MOLIDA

MACEN

Tomas Fernández

Tel. 198. An 614

TRAPOS VIEJOS PERO LIMPIOS SE COMPRAN EN ESTAS OFICINAS

Participación de boda

Hemos recibidos las siguientes quelas, que agradecemos mucho a la vez que formulamos votos por la dicha de los novios:

"Tadeo Mora G. tiene el honor MUERE UN CAPITALISTA NOR- de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija ELISA con al señor don Efrajm Monge B., y de

luego a mi casa de habi Cartago, enero de 1924".

"Gonzalo Monge B. tiene el ho-"Gonzalo Monge B. tiene el honor de participar a Ud. el próximo
matrimonio de su hermano Efram
con la señorita Eliaa Mora Brenes,
y de invitarlo a la ceremonia, que
se verificará en la Iglesia de los
Angele₂ de esta ciudad, el próximo
20 de enero a las 13 horas y pasar
luego a la casa del señor don Tadeo Mora G. — Cartago, enero de
1924".

Los que llegan al país

Anoche, a las 22 horas, fondeó el vapor estadounidense ESPARTA, de 2974 toneladas, procedente de Beston, via Habana, con tres días de mer, 44 tripulantes, Capitán O. Neill, y consignado a la U.

Pasajeros en cubierta, Francisco Pasajeros en cubierta, Francisco Caizo y Robert Baldomar, 4 en tránsito; carga, 356 bultos con un peso de 29281 kilos. Correo 7 sacos. —Ayer a las 18 horas fondes el

Eafael Acuña, Rosa Bianco, Agus tín Pérez y Ang Merogdo. Carga, 389 sacos azúcar y 4 latas con p lículas. Correo, un saco.

El Cap. de Pto.

PUNTARENAS, 15.-Hoy a las t transito; carga, 356 bultos con un peso de 29281 kilos. Correo 7 aacos.

--Ayer a las 18 horas fondeó el mctovelero nicaraguense ERNEST.

NA d. 30 toneladas, procedente & Bundelds vía San Juan del Norta con 17 horas de mar, 8 tripulantes. Alarado y Co. Sin pasajeros ni co reo. Carga, 714 bultos con SS9 kilos.

CERVEZA TRAUB mejor del país PIDALA en todos los

establecimientos